

Brugg, 26. September 2013

Medienmitteilung

Gesamtsanierung Psychiatrie Königsfelden Studienauftrag: Planer-Teams stehen fest

Im Juni haben die Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) den Studienauftrag zum «Teilprojekt 1» der Gesamtsanierung Psychiatrie Königsfelden ausgeschrieben. Nun hat die Jury im Rahmen der Präqualifikation acht Teams zur Ausarbeitung des Studienauftrages gewählt.

«Teilprojekt 1» der Gesamtsanierung Psychiatrie Königsfelden beinhaltet den Neubau für die stationäre und ambulante Erwachsenenpsychiatrie in unmittelbarer Nähe des Hauptgebäudes sowie dessen sanfte Renovation. Die Jury – bestehend aus Sachrichtern der PDAG sowie Fachrichtern der Architektur und Landschaftsarchitektur – wählte aus den insgesamt 20 Bewerbern folgende acht Generalplaner-Teams zur Ausarbeitung des Studienauftrages aus:

Generalplaner: Itten+Brechbühl AG, Bern

Architekt: Itten+Brechbühl AG, Bern

Landschaftsarchitekt: Klötzli Friedli Landschaftsarchitekten, Bern

Generalplaner: Emch+Berger AG, Zürich

Architekt: Liechti Graf Zumsteg Architekten, Brugg

Landschaftsarchitekt: david & von arx landschaftsarchitektur, Solothurn

Generalplaner: Von Ballmoos & Krucker, Zürich

Architekt: Von Ballmoos & Krucker Architekten AG, Zürich

Landschaftsarchitekt: mavo gmbh, Zürich

Generalplaner: Frei Architekten AG, Aarau

Architekt: Frei Architekten AG, Aarau

Landschaftsarchitekt: Martin P. Abrahamse Landschaftsarchitekt BSLA, Muttenz

Generalplaner: Burckhardt+Partner AG, Basel

Architekt: Burckhardt+Partner AG, Basel

Landschaftsarchitekt: Berchtold.Lenzin Landschaftsarchitekten BSLA, Liestal

Generalplaner: Gruner AG ARGE mit Bögli Kramp, Basel

Architekt: Bögli Kramp Architekten AG, Freiburg

Landschaftsarchitekt: 4d AG, Bern

Generalplaner: Huggen berger fries, Zürich

Architekt: Huggen berger fries, Zürich

Landschaftsarchitekt: koepflipartner Landschaftsarchitekten, Luzern

Generalplaner: Fawad Kazi Architekt GmbH, Zürich

Architekt: Fawad Kazi Architekt GmbH, Zürich

Landschaftsarchitekt: vetschpartner Landschaftsarchitekten, Zürich

Neben den acht für den Studienauftrag qualifizierten Teams bestimmte die Jury zudem zwei Ersatzteams. Zu den Auswahlkriterien zählten die Leistungsfähigkeit sowie die Erfahrung der Bewerber, die anhand von Referenzprojekten überprüft wurde. Die Teams haben nun bis zum kommenden März Zeit, ihre Projekte zu entwickeln und einzureichen. Im Fokus der anschliessenden Beurteilung durch die Jury stehen Funktionalität und Betrieb, Architektur und Landschaftsarchitektur sowie die Wirtschaftlichkeit der Projekte. Anhand dieser Kriterien gibt die Jury eine Empfehlung an den Verwaltungsrat der PDAG ab, der den Zuschlagsentscheid fällen wird. Die Bekanntgabe des Siegerprojektes erfolgt im Juni 2014.

Kontaktperson für Medienschaffende:

Urs-Peter Müller, CEO a.i.

Über Medienstelle PDAG, Tel. 056 462 21 71

Info: Psychiatrische Dienste Aargau AG

Die Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) untersuchen, behandeln und betreuen psychisch kranke Menschen aller Altersgruppen mit sämtlichen psychiatrischen Krankheitsbildern. Ein massgeschneidertes Angebot (stationär, tagesstationär, ambulant) garantiert die Behandlungsart, die zum Patienten, seiner Krankheit und Lebenssituation passt. Unsere Psychiater erstellen zudem Gutachten in Rechtsfällen (Forensik) und können von somatischen Spitälern und Heimen hinzu gezogen werden (Konsiliar- und Liaisondienste, an den Kantonsspitalern permanent vor Ort verfügbar, auch für Kinder). Die PDAG gewährleisten – soweit keine andere angemessene ärztliche Betreuung verfügbar ist – die psychiatrische Krankenbehandlung, den Notfalldienst und die Krisenintervention für die Kantonsbevölkerung.

Zu den PDAG gehören

- die [Psychiatrische Klinik Königsfelden \(PKF\)](#) mit rund 300 Betten und Spezialsprechstunden für Erwachsene in vier Departementen: Allgemeinpsychiatrie, Gerontopsychiatrie (inkl. Memory Clinic), Abhängigkeitserkrankungen und Forensik
- der [Externe Psychiatrische Dienst \(EPD\)](#) mit Tageskliniken in Aarau, Baden & Königsfelden, Ambulatorien und Tageszentren in Aarau, Baden, Wohlen und Frick/Rheinfelden, Spezialsprechstunden, sowie der therapeutischen Wohngemeinschaft in Wettingen
- der [Kinder- und Jugendpsychiatrische Dienst \(KJPD\)](#) mit ambulanten, stationären und Spezial-Angeboten: Zentrales Ambulatorium in Königsfelden, regionale Ambulatorien in Aarau, Baden, Wohlen

len und Rheinfelden, Tagesklinik für Kinder und Jugendliche (Königsfelden), Station für Jugendliche (Königsfelden), Kinderstation Rüfenach, Autismus-Beratung, Forensik

- Arbeitscoach, Fachstelle für Angehörige, mediQ
- Psychiatriemuseum Königsfelden Geschichte und Sammlung

Seit 2004 sind die PDAG eine Aktiengesellschaft im Eigentum des Kantons Aargau. Für die PDAG arbeiten rund 1000 Personen in über 40 Berufen. Die PDAG sind ebenfalls Aus- und Weiterbildungsort für Ärzte (Psychiater), Pflegepersonal und weitere Berufe. Im September 2011 wurden die PDAG zum Akademischen Lehrspital der Universität Zürich ernannt.